

**（株）道新 中西販売所**  
 北区篠路3条7丁目3-19  
**☎771-2229**  
 ○地域の情報は近隣の販売所へ  
**ふれあいわが街編集部**  
 地域情報 011-299-3794  
 ご意見ご感想は FAX又はメールで 5821@d4.dion.ne.jp  
 毎月発行 第329号

# ふれあいわが街

## 「チョットお助けサービス」

70歳以上のお客様を対象に、販売所所員が電球交換などチョットしたお手伝いをします。詳しくは販売所までお問合せください。



▲夢のある素敵な建物です

子どもたちの健やかな成長を祈る。夢のある本、感動する本をばりです。



▲絵本のことならお任せ！安斎久子店主

「子どもにとっても楽しい本、夢のある本、感動する本をばりです。」

▼住所：篠路4条3丁目8-29  
 ▼電話：773-6639

**全予約制の児童図書専門店「どりーむきやつちゃー」**  
 篠路の住宅街に建つ可愛らしい洋館。ここは、今年3月まで営業していた絵本のお店「どりーむきやつちゃー」です。店主の安斎久子さん、が、仕事のために滞在していたイギリスで絵本の素晴らしさに気づいたことがきっかけで、2002年に念願のお店をオープン。店内にある5千冊の絵本は、「子どもにマイナスになる絵本は置かない」をモットーにした久子さんが、1冊1冊厳選して選んだ良書ばかりです。

残りながら今年3月で店は閉店してしまいましたが、コロナの影響で閉店セールも行えず、店内にはまだ4500冊もの本が残されています。そこで、お電話で申し込んだ方には、個人対応の販売をしているそう。「子どもにとっても楽しい本、夢のある本、感動する本をばりです。」

## お店探訪



▲アカシアハイツの玄関前。ガラスには和氣藍々へのメッセージが



▲初回に差し入れた手作りプリン

石本依子店長は「ニュースで連日報道されて皆で心を痛めていた。頑張つてほしいの一心で差し入れを続けたけれど、感謝の言葉をいただけただけでありがたかった」と話していました。現在は、アカシアハイツの状況も沈静化しています。いざという時に手を差し伸べられる行動力は素晴らしいですね。

新型コロナウイルス流行真っただ中の5月、被害が一際大きかった茨戸アカシアハイツの関係者に、何か手助けはできないだろうかと話した篠路まちづくりテラス和氣藍々のスタッフ

5月22日（金）、70個のプリンやシフォンケーキを届けると、玄関口には「どうもありがとうございます」の張り紙が。大変な状況の中、施設入居者や働いている人たちが美味しくいただく。

## 和氣藍々 食べ物差し入れ 茨戸アカシアハイツを応援しよう！

フたち。そこで、簡単につまめる食べ物差し入れしようということになりました。その後も毎週のように海苔巻きやデザート、時には次亜塩素酸を差し入れていました。やがて支援の輪が広がり、和氣藍々でマスクを販売している手作り作家たちもマスクの差し入れや売り上げの寄付などを申し出、皆でアカシアハイツを応援しました。

## サボテン育成の愛好家

### 札幌カクタスクラブ 土門市子会長



▲札幌カクタスクラブ 土門市子会長



▲一般にも人気が高い「エケベリア」

篠路にお住まいのスコイ方を発見しました。札幌カクタスクラブの会長、土門市子さんです。「カクタスクラブ」とはサボテンの総称で、いわゆるサボテンと多肉植物の愛好会。同会は初代会長の土門誠さんが、サボテン栽培を北海道に普及させたいとの思いで1987年に設立。その知識や熱意は、アマチュアながらも専門性の高いもので、人生をかけてサボテンの研究や育成に取り組みました。市子さんは、2年前に亡くなったご主人の遺志を引き継いで

2代目会長に就任。女性ならではの細やかな気配りで、会を存続・発展させています。サボテンはアメリカ南西部からメキシコに自生しており、寒暖差の激しい限られた土地でしか育たないもの。「日本で育てるのが難しいこの植物を大きく育てられた時の喜びや達成感が、サボテン愛好家としての醍醐味」と市子さんは言います。ご自宅には、サボテンや多肉植物が所狭しと並べられ、冬期間の難しい管理を経て生き抜いた植物たちのたくましい成長の



▲市子さんのサボテン。すごい数です



▲篠路出張所の前所長、國方さん

「今春まで篠路出張所でお世話になりました。現在は、業務に従事しています。札幌市では、4月上旬からGW明けまでの間、新型コロナウイルスが猛威を振るい、その勢いは最悪期の東京都を上回るほどでした。その後、市民の皆さんが、外出を控えるなどの取組に全面的に協力いただいたことから、5月中旬以降は、感染者数も下火となり、状況は落ち着きつつあります。しかし、ウイルスが「ゼロ」になったわけではなく、また、ワクチンや治療法が確立するま

う。」

「新しい生活様式」を実践してください

そのために提唱されているのが、「新しい生活様式」です。生活の色々な場面を想定して、各種「様式」が示されていますが、基本は3つです。①人と距離をとる。②マスクをする。③手洗いをします。まずは、この3つをしっかり守っていきましよう。

篠路茨戸地区には、豊かな緑地や川沿いの遊歩道など、「密」を避けられる場所が沢山あります。地の利を生かして、この難局をみんなで乗り切りましよう。」

# 日本文化あれこれ

## 「七夕の由来とは？」



子どものころ、願い事を書いた短冊を笹につるし、七夕飾りを作った思い出はありませんか？七夕といえば織姫と彦星の話が有名ですが、本来は裁縫が上達するよう願う行事だったというおもしろい由来があるようです。

「織姫と彦星はとも仲の良い夫婦になったのに、好きすぎて仕事が手につかず、怒った神様たちが天の川を挟んで離れ離れにし、7月7日だけ逢えるようにした」という話が生まれました。

### Q いつから始まったの？

中国の唐の時代(600～900年頃)に五節句として行われており、日本へは奈良時代に伝わり、宮中行事になりました。昔は旧暦の7月7日(現在の8月7日)に開催されていた。地域によって今も8月に七夕祭りが行われるのは、旧暦の名残だそうです。

### Q 由来は？

①「織姫と彦星の伝説」  
織姫(こと座)と彦星(わし座)は、旧暦7月7日に天の川をはさんで最も光り輝いて見えることから、中国ではこの日を1年に1度のめぐり逢いの日と考え、中国ではこと座のペガは「織姫」として知られています。

②「棚機(たなばた)」という神事  
日本では昔、乙女が着物を織って棚に供え、神様を迎えて豊作を祈ったり、お祓いをする「棚機(たなばた)」というみそぎの神事が行われていました。神事に選ばれた乙女は、水辺にある機屋(はたや)にこもって神様のために心を込めて着物を織り、その際使われるのが「棚機」という織り機でした。日本に仏教が伝わると「棚機」はお盆を迎える準備として7月7日の夜に行われるようになったそうです。「七夕」を「しちせき」ではなく「たなばた」と当て字で呼んでいるのは「棚機」から来ているそうです。

③「中国の行事から」  
中国ではこと座のペガは「織姫」として知られています。

## 我が家のペット

我が家のペットを掲載したい方は編集部まで。ペットの種類は問いません。皆さんのペット自慢、ぜひお待ちしております！



▲陽ちゃん(ポメラニアン♀1才)  
4月に里子として我が家に来てくれました。姉ワンコたちにも果敢に立ち向かう、元気いっぱいの子ちゃんちゃ姫です！

女(しゅくじょ)星」といいます。裁縫の仕事をつかさどる星と考えられており、7月7日に織女星にあやかつて裁縫が上達するように祈る風習が生まれました。その後、裁縫だけでなく自分の願い事をささげるように変化して来たとされています。

### 遊びに来てください！

## 五の戸の森 マルシェ開催

7月13日(月)、篠路まちづくりテラス和氣藍々で五の戸の森マルシェが開かれます。手作りマスク、がま口、パッチワーク、ガラスアート、人形服、ハーバリウムのハンドメイド作家、他にも整体やキッチンカーの出店があります。

ご来場の際は手指消毒とマスク着用が必須となります(マスクを着用されていない場合は入場ができませんのでご了承ください)。

なお、五の戸の森マルシェは毎月開催中。出店者も募集しているので、お気軽にお問合せください。

▼日時：7月13日(月)午前10時～午後2時

▼場所：篠路まちづくりテラス和氣藍々(篠路4条9丁目15-10)

▼入場無料 ※環境保全のためマイバックのご持参をお願いします

▼詳細はFacebookで五の戸の森マルシェをチェック



## 篠路歌舞伎保存会 定式幕とバッジ作成

篠路歌舞伎保存会(大高英男会長、個人会員83人、団体会員7社)では、昨年度、北門信金篠路支店の「まちづくり基金」に応募し、20万円の助成金を受け取りました。その活動資金をもとに、定式幕(じょうしきまく)を14万円で作成しました。定式幕とは、3色に染めた布を縦に縫い合わせた引幕で、歌舞伎の舞台で使われるものです。

そして残りの6万円で歌舞伎バッジを100個作成しました。デザインは歌舞伎十八番「景清」の主人公、景清の隈取。大高会長は「篠路歌舞伎への認識を深めてもらい、新会員の加入に期待したい。今年は残念ながら、来年度以降、この定式幕で子どもたちに伸び伸びと歌舞伎を演じてもらいたい」と期待を寄せました。



▲景清デザインのバッジ



▲バッジを胸につける大高会長



▲保存会の名称入り定式幕

## 北海道新聞社からのお知らせ

「道新ポケットブック」の発行について  
いつも、北海道新聞をご愛読いただきありがとうございます。道新ポケットブックは、5月号以降「奇数月発行(次号は7月発行)」とさせていただきます。今後とも、北海道新聞ならびに道新ポケットブックへのご愛顧のほどよろしくお願いたします。

販売店からのお知らせ  
7月の新聞休刊日は13日(月)です



北海道新聞のキャラクター「ぶらりん」

情報センター  
ふれあいわが街編集部 佐々木  
TEL/FAX: 299-13794  
E-mail: 5821@44.dion.ne.jp

## 消防署からのお知らせ 水の事故に注意しよう！

日々気温も上がり、水遊びが楽しい季節がやってきました。この時期は、毎年水の事故が後を絶ちません。特に小さい子どもが犠牲になる事故が全国的に発生しています。周りの大人が子供に水の怖さを教え、未然防止に努め楽しい夏を過ごしましょう。

お礼申し上げます！ 防火水槽の除草にご協力頂き、誠にありがとうございます。今後とも地域の防火防災に、より一層のご協力をお願い致します。

相談・お問い合わせ先 北消防署警防課篠路出張所 北区篠路2条4丁目7-20 ☎771-2510

あなたの住まいをきれいに彩ります

外壁塗り替え キャンペーン

ハヤシザキと札幌塗装工業協同組合の安心の本三本柱

- その① 認定塗装診断士がしっかり診断 適正価格でお見積もり
- その② 組合と(株)ハヤシザキがガッツリサポート!
- その③ 保証書で安心をお約束!

札幌市北区篠路2条5丁目2番8号  
株式会社ハヤシザキ ☎772-3556

内線・外線電気工事/LED照明設計施工/風力・太陽光発電/エアコン空調工事  
通信/家電販売/建築土木工事/防災用品販売/衛生用品販売/インターネット販売 他

大丸電機工業株式会社 ☎011-775-2333  
札幌市北区篠路町上篠路62番地60 http://www.daimarudenki.co.jp

本職が作る高級ソフトクリーム/札幌けんたろうイチゴパフェ(週末期間数量限定)  
絞別産ホタテフライ/ホタテステーキ/さつまいもフライ/タピオカ・ホットドック各種

CIEL-シエル ☎011-790-8813  
札幌市北区太平7条5丁目2-5 マウンテンビル1階 営業時間 11:00~19:00

AKATUKI

タクシーのご用命は 771-6000  
☎011-771-2631

車いす介助ケア快適輸送  
観光ハイヤー 商用貸切  
乗務員募集中! 771-2632

「地域見守り隊」あんぜん・あんしんパトロール運動に参加しています。

アカツキ交通株式会社 札幌市北区百合が原4丁目10番8号

ツルハドラッグ百合が原店隣

やちだ歯科クリニック

診療科目 歯科、小児歯科、歯科口腔外科、矯正歯科

診療時間	月	火	水	木	金	土	日祝
10:00~13:00	○	○	○	○	○	○	△
14:30~19:30	○	○	○	○	○	○	△

☎011-299-5838  
https://yachida-dental.com/  
〒002-8081  
札幌市北区百合が原9丁目14番2号  
△: 14:00~18:00